
ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА
ОТМЕТИЛИ В БАССЕЙНЕ

Водноспортивным мероприятием
встретили День защитника Отечества
пловцы и любители водного поло. Празд-
ник состоялся в столичном бассейне ЦСК
ВМФ, где своим мастерством перед зрите-
лями блеснули также представители син-
хронного плавания и прыжков с трампли-
на. А на десерт болельщикам преподнесли
изумительное зрелище, встречу ватерпо-
листов клуба ЦСК ВМФ, хозяев арены, и
сборной ветеранов, относительно недавно
завершивших свою спортивную карьеру.
Матч прошел в упорной борьбе, без игры
в поддавки, что нередко случается в по-
добных встречах. Победили действующие
мастера ЦСК ВМФ - 9:6.

КУБОК ЛАРИОНОВА - У
ЮНЫХ СПАРТАКОВЦЕВ

На льду Дворца спорта в Одинцове за-
вершился хоккейный турнир детских ко-
манд (возраст 10-12 лет), в котором не
просто участвовали, а отчаянно бились за
победу динамовцы, армейцы, спартаков-
цы, ребята из «Крыльев Советов», а также
их ровесники из-за океана. Организовал
соревнования для будущих звезд мирово-
го хоккея знаменитый в прошлом фор-
вард ЦСКА и сборной СССР Игорь Ларио-
нов. 

Он, к слову, остался доволен уровнем
игры, от души пожелав мальчишкам про-
грессировать в мастерстве. Между про-
чим, одноклубники Ларионова, юные ар-
мейцы, не попали в финал турнира, равно
как и детская команда «Крыльев». Не
смогли составить конкуренцию хозяевам
площадки и ребята из Америки. В решаю-
щем поединке за обладание кубком встре-
тились динамовцы и спартаковцы. «Крас-
но-белые» в напряженном поединке выиг-
рали со счетом 3:2. Победителей Игорь
Ларионов пригласил на аналогичный тур-
нир в Америку.

«СЕРЕБРО» ЛЫЖНЫХ
СПРИНТЕРОВ

Чемпионат мира по лыжным дисципли-
нам в  далекой Японии едва не принес «зо-
лото» российской сборной. В одном из са-
мых зрелищных видов программы -
спринте - от нашей команды выступили
Василий Рочев-младший и Николай Мори-
лов. Они весьма достойно гонялись все
отрезки дистанции, совсем чуть-чуть усту-
пив на финише итальянскому дуэту. При-
чем для определения победителей потре-
бовались показатели фотофиниша, зафи-
ксировавшего все-таки успех соперников.
Ничего, «серебро» тоже благородный ме-
талл.

ТРЕТЬЯКОВ ОФОРМИЛ
ДУБЛЬ

В России наконец появился классный
скелетонист, бросивший вызов сильней-
шим в этом виде спорта мастерам. «МС»
уже сообщала об успехе Александра
Третьякова на этапе Кубка мира, состояв-
шемся в Австрии. Переехав в Германию,
Саша снова оказался сильнее конкурентов
в аналогичных заездах очередного этапа
мирового кубка.

ПРЫГУНОВ СОБРАЛА
МОСКВА...

Легкоатлетические сектора Российско-
го государственного университета физи-
ческой культуры, что на Сиреневом буль-
варе, давно стали любимым пристанищем
представителей королевы спорта. На сей
раз особое внимание болельщиков было
приковано к мастерам прыжков, в этом
виде выступали именитые атлеты. Так, в
длину дальше всех улетел  Дмитрий Са-
пинский, а выше остальных прыгнул неод-
нократный призер крупнейших соревнова-
ний планеты Вячеслав Воронин.

...И ПАРИЖ
А в столице Франции перед поклонни-

ками легкой атлетики предстала несрав-
ненная Елена Исинбаева, неоднократная
рекордсменка мира в прыжках с шестом.
Она и на сей раз попыталась штурмовать
мировой рекорд, установив планку на от-
метке 4 метра 94 сантиметра. Однако все
три попытки оказались пока неудачными.
Но мы-то знаем, Лена обязательно добь-
ется своего, это лишь дело времени.

21Стадион для всех
СЕЙЧАС МОДНО БЫТЬ СПОРТИВНЫМ. 

И ЛЮДИ БУКВАЛЬНО НАПРОЛОМ РИНУЛИСЬ 
В ЭКЗОТИКУ, ПОРОЙ БЕЗ ОЦЕНКИ 

СВОИХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ

ТАБЛО

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 7 (210), 28 февраля - 6 марта 2007Страницу подготовил Алексей МАТВЕЕВ

-Известно, что в вашем
центре проходят мед-
осмотр представители

многих видов спорта. Но Лужни-
ки все-таки больше ассоцииру-
ются с футболом, хотя с этим
утверждением можно и поспо-
рить. Приоткройте секрет, какие,
может быть, новые тенденции
наметились именно в работе с
футболистами?

- Кстати, совсем недавно по-
ступила разнарядка из УЕФА, в
которой заметно ужесточаются
требования к медицинскому об-
следованию игроков. Ведь в по-
следние годы, к сожалению,
участились смертельные случаи
прямо во время матчей. Теперь
повсеместно будет применяться
УЗИ сердца, а не только кардио-
графия. Наш центр располагает
уникальным аппаратом, мы го-
товы к выполнению требований
УЕФА.

- Какие же главные причины,
на ваш взгляд, приводят к тра-
гедиям на поле - удары по но-

гам, в грудь, в область ребер, пе-
чени?

- Увы, несмотря на моло-
дость, футболисты погибали в
основном от сосудистой и сер-
дечной патологии. Конечно,
здесь чрезвычайно важна про-
филактика. Руководители мно-
гих клубов российской премьер-
лиги давно осознали необходи-
мость профилактических мер в
преддверии сезона. В нашем
центре углубленное обследова-
ние регулярно проходят, напри-
мер, московские торпедовцы,
футболисты «Томи», «Шинни-
ка», других команд.

- Простите, а представители
столичных грандов - ЦСКА,
«Спартака», «Локомотива», «Ди-
намо», что, разве минуют ваши
коридоры и кабинеты?

- Видите ли, доктора упомяну-
тых вами клубов - высочайшего
класса, да и оборудованием они
располагают суперсовремен-
ным. Но я все равно пригласила
бы этих специалистов к нам в

центр. Пусть посмотрят, оценят,
пообщаются с медиками Лужни-
ков. У нас неоспоримый плюс:
опытнейшие кадры, люди рабо-
тают лет по двадцать. Опыт же,
как известно, никуда не уходит,
он только еще больше
накапливается, стано-
вится разнообразным.

- А с какими харак-
терными травмами
обращаются к вашим
специалистам те же
футболисты?

- Сразу подумала о
хирургии. Поврежде-
ние паховых колец, можно ска-
зать, профессиональное забо-
левание игроков. Приходится
прибегать к стационарному хи-
рургическому лечению. Еще у
футболистов случаются мени-
ски, повреждаются связки, го-
леностопы, наблюдается рас-
тяжение мягких тканей, всякие
там ушибы. Восстановитель-
ные методики, разумеется,
разные бывают, но используем

только те, с помощью которых
спортсмен быстро встает на
ноги.

- Наверное, пациентами цент-
ра являются известные спортс-
мены прошлого и настоящего?

- Да. Вот недавно общалась с
Ринатом Дасаевым. С каким не-
домоганием приходил? Извини-
те, не могу предать это огласке,
необходимо соблюдать конфи-
денциальность, врачебную этику.
И не только по отношению к зна-
менитостям. Вообще я болель-
щица со стажем, в свое время
очень переживала за Рината как
игрока. 

Знаете, регулярно читаю
спортивные газеты. И мужчины
с плохо скрываемым недоуме-
нием взглядывают на меня со
стороны, - мол, и зачем это ей
надо? По работе, я же спортив-
ный доктор, должна все знать...

Приходят к нам и фигуристы
- Горшков, Жулин, Авербух. Ме-
ня восхитил героизм тех арти-

стов, которые выступали в не-
давнем шоу «Звезды на льду».
Ведь они никогда в жизни не
пробовали свои силы на столь
высоком уровне, конечно, не
могли быть готовы так, как сами
звезды фигурного катания. Это
огромный труд, немалый риск,
сопряженный, естественно, с
травмами. Мы просто обязаны
были быстрее избавлять людей
от ушибов, ссадин. По-моему,
удалось.

- Давайте отвлечемся от про-
блем большого спорта. Двери
вашего центра открыты, напри-

мер, для физкультурников, кото-
рые хотели бы подтянуть свое
здоровье до нужных высот, со-
хранять его по возможности
дольше?

- Конечно, открыты! Я про-
сто не знаю, до кого докричать-
ся, как донести до людей, что-
бы они к нам активнее прихо-
дили. Знаете, зачем это надо?
Сейчас стало модным быть
спортивными. И люди букваль-

но напролом ринулись в экзо-
тику, осваивая такие виды, как
сноуборд, горные лыжи. В дзю-
до молодежи стало куда боль-
ше, чем раньше. В общем, за-
нимаются спортом, порой без
оценки своих возможностей. И
первый же сезон занятий не-
редко приводит к маленьким и
большим трагедиям - травмы,
переломы - это как бы уже ко-
нечный результат.

В теннисе, к примеру, основ-
ная и самая солидная нагрузка
ложится практически на один
сустав - локтевой. И то самое
место - прикрепления сухожи-
лия к кости - сильно раздража-
ется, как следствие, происходят
небольшие надрывы, по нарас-
тающей. Все, спустя год вы уже
не возьмете в руки ракетку. 

А все потому, что люди игно-
рируют врачей. Ведь надо обяза-
тельно знать, какую нагрузку се-
бе давать. В зависимости от это-
го, какую ракетку приобретать,

рукоятка у нее должна быть со-
ответствующей.

Мой совет: посетите любой
медцентр, пройдите комплекс-
ное обследование под наблюде-
нием специалистов до того, как
вы облачитесь в амуницию сно-
убордиста, горнолыжника или
выйдете на корт, сыграете в
футбол. Медики оценят состоя-
ние ваших мышц, достаточно
обследоваться один раз в год. И
тогда вперед - на горные скло-
ны, футбольные поля, теннис-
ные корты.

- Чем еще в данной связи ме-
дицинский центр Лужни-
ков порадует как постоян-
ных своих посетителей,
так и потенциальных?
Есть ли задумки на бли-
жайшее будущее?

- В плане развития Луж-
ников значится реконст-
рукция нашего бассейна.
И, насколько знаю, под

медицинские услуги планирует-
ся отвести немалую площадь.
Мечтаю поставить там аппараты
магниторезонансной и компью-
терной томографии, организо-
вать малую операционную, во-
долечебницы должны быть с
подводящим вытяжением грыж
позвоночника. Словом, стацио-
нар одного дня. Это все для лю-
дей - бассейн рядом с метро,
удобно, комфортно...

Так уж получилось, что поединки Куб-
ка УЕФА «Маккаби» - ЦСКА и «Сель-
та» - «Спартак» транслировались с

интервалом в один час. И начиная со вто-
рого тайма матча армейцев с израильтяна-
ми поклонники футбола вынуждены были
переключать свои телеприемники с одно-
го канала на другой, чтобы по достоинству
оценить уровень игры обоих наших клу-
бов.

Упомянутый уровень, мягко говоря, ока-
зался почти никаким, так как золотой и се-
ребряный призеры минувшего российско-
го первенства откровенно разочаровали.
ЦСКА, правда, меньше, «Спартак» больше.
Но разница на самом деле минимальная,
потому что оба славных коллектива бес-
славно вылетели из престижного турнира.
Первые проиграли - 0:1, вторые - 1:2.

Всякие там размышлизмы насчет того,
что наши команды в силу объективных
причин не способны демонстрировать
зрелую игру зимой, несостоятельны. Эти
весьма сомнительные доводы опроверг
тот же ЦСКА, выиграв Кубок УЕФА, хотя
сроки проведения турнира, разумеется, в
угоду российскому клубу не менялись.
Значит, дело в нас самих, не умеющих
стабильно выступать на европейской
арене.

Кстати, нельзя сказать, что те же ар-
мейцы в ответном поединке с «Маккаби»
из Хайфы ударили лицом в грязь. Време-
нами мощные, достаточно организован-
ные атаки подопечных Валерия Газзаева,
казалось, сметут защитные порядки хозя-
ев стадиона. Хорош был в двух-трех эпи-
зодах Юрий Жирков, таранивший на

фланге своих оппонентов, они за ним про-
сто не успевали. 

Во втором тайме после замечательного,
скоростного прохода Юрия и его классной
передачи, Карвалью не смог поразить уда-
ром головы ворота соперников. И другой
нападающий - Жо обязан был реализовать
выход один на один с голкипером. Увы.

Оборона «Маккаби» трещала, но так и не
треснула. Во всяком случае, за такую игру
армейцев не очень стыдно - в ней ощуща-
лись страсть, желание превозмочь себя,
изменить результат. Другое дело, ЦСКА
стал своего рода жертвой ожидания - поче-
му было не попытаться навязать отнюдь не
маститому сопернику свою волю в дебюте?

Промедление стоило пропущенного гола
почти в самом начале, и в итоге 0:1. Теперь
армейцев увидим только в стартовых по-
единках очередного розыгрыша Лиги чем-
пионов летом - осенью нынешнего года.

«Спартак» и вовсе смотрелся беспо-
мощно в гостях против испанской «Сель-
ты». Украшением этой ответной встречи
стал, по-моему, лишь блестящий, иронич-
ный, подчас уничижительный по отноше-
нию к своим младшим товарищам по игре
телекомментарий Юрия Севидова, к сло-
ву, спартаковца, творившего в свое время
чудеса техники на футбольном газоне.
Действительно, в таком темпе, близком к
ветеранскому, в котором действовали на
протяжении всего матча нынешние одно-
клубники Севидова, уже давно не играют
уважающие себя европейские клубы даже
средней руки. И нельзя не согласиться с
мэтром, что «Сельта» по ходу матча не
воспринимала «Спартак» всерьез, прово-
дя, по сути, тренировку.

За всю игру спартаковцы ничего путно-
го не создали у ворот оппонентов, и вы-
глядели, опять соглашусь с Севидовым,
обреченными. Хотел бы напомнить: него-
же так безвольно играть в составе велико-
го клуба! Ни искры в глазах, ни желания
что-то изменить на поле - простите, это
вовсе не «Спартак».

По-моему, даже сами испанские футбо-
листы, поклонники команды приятно уди-
вились роскошному подарку, который
сделал хозяевам поля наш голкипер Дми-
трий Хомич. Он вовсе не отреагировал на
удар соперника метров с 30, и мяч опус-
тился в ближний угол ворот. Счет стал 2:0
в пользу «Сельты».

Правда, Егору Титову соперники позво-
лили отквитать один мяч. Но это слабое
утешение...

Российские болельщики остались без еврокубковых баталий, точнее, без уча-
стия в них отечественных клубов, замечу, двух лучших - ЦСКА и «Спартака».

БЕЗЛИКИЙ ФУТБОЛ

ДОКТОР ДОЛЖЕН ДАТЬ ДОБРО...

Не игнорируйте советы врачей � В
УЕФА обеспокоены здоровьем фут-
болистов � Обследование для
«звезд» и физкультурников � В
Лужниках оборудуют стационар од-
ного дня

Пожалуй, впервые мы поведем предметный разговор о спор-
тивной медицине, которая призвана служить как «звездам»,
так и физкультурникам. Как избежать травм, поддержать то-
нус в повседневной жизни? На этот и многие другие вопросы
корреспонденту нашей газеты ответил главный врач врачеб-
но-спортивного центра «Олимпийского комплекса Лужники»,
доктор медицинских наук Инна УГАРОВА.
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Над своим подопечным «колдует» врач спартаковцев Юрий Васильков

По ходу матча «Маккаби» - ЦСКА страсти кипели нешуточные.
А само зрелище оказалось невыразительным


